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! ! ! !在泥城采访两天! 真切感受到改造后

的农村发生了令人惊喜的变化! 而镇村干

部的观念"能力和形象!可以用刮目相看来

形容#

镇党委书记王国娟出身上海南郊大

地!对农民有着天然的感情$区委组织部的

历练!让她明白党员干部要有党性原则!也

要有百姓情怀$ 在泥城工作的时间虽然不

太长!但她深刻体会到!只要你廉洁奉公%

勤政为民! 哪怕开始的时候有的干部群众

有抵触!有疑虑!到最后一定会理解你"支

持你$ 她说!泥城虽然地处偏远!但是著名

的&泥城农民武装暴动'的发生地!也曾打

响浦东抗日第一枪$ 泥城的&红色基因'流

淌在勤劳朴实的老百姓和一批又一批好党

员%好干部的血液里$ 在新时代!凝聚各方

力量!续写泥城新作为新篇章!是每一位泥

城党员干部的责任和担当$

镇长苏国林名校博士毕业! 在基层工

作倒也能沉下心来$他做事有前瞻的眼光!

也有先进的理念$但最打动我的!是他始终

挂在嘴边的一句话(给老百姓花钱!值) 到

地铁站的公交车班次太少!贴钱加)居家养

老标准从 !"岁降到 !#岁!体检标准从 $"

岁降到 $#岁!花不了几个钱!该做)政府财

政!你可以花在面子上!也可以花在老百姓

身上! 这是党员干部两种截然不同的政绩

观和价值观!泥城镇干部选择的是后者#

彭庙村村支书俞丽华是个 !#后#陪同

采访的镇党委副书记姚美君和镇妇女主任

黄惠英说(彭庙村一天天变美了!书记一天

天变黑了# 村里的每一个设计% 每一处改

造!她都了然于心!就好像她自己亲手缝制

的一件花衣裳#很多郊区 !#后本地话已经

不伦不类! 但再生僻的方言俞丽华都能听

会说#衡量一个干部是否投入工作!考察的

一个标准就是他是否喜爱自己的 &作品'#

在这一点上!俞丽华无疑是合格的#

公平村女支书兼主任陈琪是个 %#后#

她说(&我以前是幼儿园老师! 也蛮喜欢文

学的! 蛮喜欢漂亮的! 现在不知道怎么搞

的!脑子里想的就是村里的事) '话这么说

着!但她对农村工作是真爱!每天早上 %点

半就在村里转悠了#那天傍晚走在村里!她

孃孃%爷叔一声声招呼着!村民们也一声声

热烈回应着#陈琪说!她发觉老百姓越来越

爱美了!也越来越讲究礼貌了#我想说那是

因为老百姓觉得她越来越可爱了#

最支持陈琪工作的是她的小学老师陈

品芳# 这位老师把自己的百年老宅无偿布

置出来为&美丽庭院'作贡献#她说!这些老

物件!可以让上了年纪的人回忆过去!让年

轻一代不忘传统!忆苦思甜#她每周两次雷

打不动去帮助一个智障儿童! 哪怕仅仅为

了安慰一下他的母亲#而她做医生的父亲!

曾经因为村里一个病人每天要打针而连续

&'年没在外过夜# 从城市来到郊野深处听

陈老师家族的故事!仿若一次灵魂的洗礼#

我相信我看到的不是泥城的全部!但

我也相信我看到的风景和笑脸都是真实

的#泥城的干部%泥城的百姓%泥城的土地!

让我感受到郊野大地的无限生机和活力!

也相信她的未来一定会更美好#

沈月明

!
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泥城样本：大调研可以改变什么
本报记者 沈月明 孙云

群众获得感不断提升 打造!美丽庭院"成全区样板

! ! ! !浦东新区泥城镇很多上海人并不熟悉#这

个地处上海最东南的镇$位置偏远%资源相对

匮乏# 然而记者在连续两天的采访中发现$通

过泥城历届党委政府和广大党员干部群众的

持续奋斗$泥城镇的社会面貌发生了本质的改

变# 如今泥城镇已经是国家卫生镇%上海市文

明镇#新一届领导班子坚持以深入调研为工作

突破口$以群众福祉为工作落脚点$各项工作

全区排名进步快速$群众获得感不断提升# 该

镇推行的!美丽庭院"工作机制$成为新区各镇

争相学习的范本# 在乡村振兴的大旗引领下$

泥城镇干部群众争先创优$信心满怀#

大调研不忘初心牢记使命 勇当新时代排头兵先行者

调研先行 干部焕发精气神
镇党委书记王国娟初到镇里工作时职务是镇长，当时正

值“五违四必”大整治启动。有位退休老同志到她的办公室
问：你们这一次到底是真拆还是假拆？你们要是把那三幢豪
华违法别墅拆了，我就相信你们是真拆！
王国娟一下子有点“听不懂”了。作为一名刚刚从区级机

关转型的干部，她实实在在感受到了基层工作的复杂性。而
她打开工作局面的办法是深入基层开展调研。

她与相关班子成员一起，到违法建筑现场考察地形，到
村里深入走访。经过多次耐心细致地沟通交流，终于得到各
方支持和配合。第一个“堡垒”攻克后，拆违工作顺利推进。在
区有关领导和相关部门的支持下，同样被群众视为“不可能
拆”的永魁建材市场也陆续被拆除。
在大调研工作中，镇领导发现群众对违法建筑多、安全隐

患多、跨门经营多的银品路一条街意见很大，当即开展专题调
研，认真排摸问题，落实整改措施。前不久，这一场拆违硬仗终
于打完了，松了一口气的泥城居委党总支书记刘艳丽说，拆违
后的银品路一条街明亮宽敞多了，未来将结合公开征集的群
众意见建议，把银品路打造得更加美观通畅。
经过“五违四必”等一系列硬仗，泥城镇各级干部越来越明

白，当干部就是撸起袖子加油干，休想拈轻怕重走过场。有次一
位镇领导问某村干部：“你们拆违进度如何？”村干部回答：“该拆
的都拆了。”“那村头的两间房子怎么还在？”村干部当场就蒙
了。他们不知道，现在班子领导上班前习惯去村居悄悄转一圈。

在班子领导的率先垂范之下，泥城干部纷纷“动”起来
了。办公室里再也看不到一个闲人，退居二线的老同志也任
务满满。有位班子成员在开会时半开玩笑地“抱怨”：要做煞
啦！但付出总有回报，随着各项工作纷纷取得进展，干部们也
发现了自身的使命所在、价值所在、成就所在。

在泥城镇，调研先行已经成为镇、村居两级干部的工作
自觉。泥城镇一整套行之有效的工作机制，也是深入调研的
直接成果。通过发现漏洞、积极推动，如今泥城镇建立了 !"!"

#"$工作制度规范，涉及财政、审计、村居工作等各个领域。所
谓工欲善其事，必先利其器。完善的规章制度使泥城方方面
面工作提质增效，并加速推行。

后来居上 !美丽庭院"成样板
从去年底全市开展“不忘初心牢记使命，勇当新时代

排头兵先行者”大调研以来，泥城镇发扬本镇优良传统，
按照区委要求，扎扎实实推进大调研工作。当下的工作重
心是打造美丽庭院，致力乡村振兴。
通过细致的调研分析，泥城在全区率先实施了“美丽

庭院”星级评定机制，成效显著，如今已在很多镇推开。泥
城在全区首创垃圾分类 %"&'(工作机制，其中 &代表建
筑垃圾、生活垃圾、农业垃圾三种符合地域特点的垃圾分
类处置方案。

上周记者来到泥城镇彭庙村、公平村，感受到“美丽
庭院”建设让乡村诗意栖居成为了现实。

彭庙村村口两间老屋被精心布置成了集党建服务、
群团之家、村民服务站等多功能为一体的服务站点。清
亮的河水边每家每户庭院整洁、花木葱茏，围墙外用草
绳、钮扣、坛坛罐罐做了很多精巧的装饰。公平村的一条
主干河流如今成了景观河。村民说，市场上以往买不到
的河虾多起来了，因为河水变干净了。粉刷过的白墙上
画着一幅幅乡土气息浓郁的装饰画。其中一幅《严益斋
诊脉图》，描述的是公平村老中医严益斋悬壶济世的美
德故事。
在美丽庭院建设过程中，调研发挥了重要的作用。比

如，按照最初的设计老百姓应该在庭院里种上花，但实际
操作中村民更爱种菜。结合村民诉求，镇里调整了方案，
把花园变成“小菜园”“小花园”“小果园”三园合一，一样
好看，村民也欢迎。还有一个在调研中即知即改的问题是
垃圾筒的设置。原来发放给村民的干湿分类垃圾筒，和城
市居民家用的差不多大，村民一看就不乐意了：根本不实
用，几把莴苣叶加一簸箕蚕豆壳就塞满了。村民的意见无
可辩驳，镇里马上决定：换！现在记者在居民家门口看到
的分类垃圾筒，比原来的要大 )倍左右。

行走在泥城的乡间，屋舍俨然，田畴齐整，柳暗花明，
瓜果飘香。*)岁的夏月仙阿婆扎着传统头巾，站在自家
场地上高兴地说：原本望出去是废品收购站，现在清清爽
爽，“豪雅”（方言(视野开阔%景致优美）来不得了！

!敢啃硬骨头 提升政府形象
泥城镇为配合临港开发，%+余年来动迁了大量

村民。然而由于种种原因，有的村民在外过渡已近
%+年。许多村民只能投亲靠友，寄居他处，老百姓不
可能没有怨言。
镇主要领导很快在调研走访中发现了这个困扰

百姓多年的问题。
很多人出于好意提醒：这个事不好办，千万不要

自找麻烦，有些问题单靠镇的力量根本无法解决。但
为官一方，怎能对老百姓的困苦无动于衷？

看到年轻人急着等婚房，老年人盼着有归宿，
班子领导觉得这件事不能再拖了。老百姓为开发
建设作出这么大的贡献，政府必须承担起应尽的
责任！
在镇党委全力推动下，泥城镇主动与相关部门

商议，要房源，要土地，全力争取多方支持，竭力把群
众利益最大化。泥城镇领导班子有个共识：老百姓的
利益，党委和政府不争取，谁来替他们争取？

安置 %+,%户遗留动迁户，当初有人提出，解决
-+.、!+.，就很好了。但班子领导暗下决心：至少
,+.，争取 ,).。而截至目前，排除一些特殊因素，实
际安置率达 ,*/,%.！
房子有了，怎么分？老百姓又开始担心、焦虑了。

泥城镇的办法很简单：把老百姓的关切当作头等大
事，群众监督、全程录像、阳光分房！

老百姓怎么真正相信党委政府做到了公平公
正呢？祥旺社区党组织负责人、主任刘春娟给记者
讲了一个事例：邻镇一位相当级别的干部，抽到了
大家都不想要的底楼。有群众怀疑这个结果还会
有变化。但人家装修装修真的住进去了，疑问也就
烟消云散了。
记者上周来到正在装修的村民唐勤忠家。老两

口在女儿家过渡了 - 年，这次终于分到 %++平方
米的新房子。老唐一个劲夸政府好：“困梦头里也想
不着0 ”
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